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4e trimestre 2017 
 
Leçon 11   
 

                                               LES ELUS     
 
 
Sabbat après-midi 9 décembre  
 Notre Dieu nous a aimés d’un amour inexprimable et c’est dans 
la mesure où nous comprenons la longueur, la largeur, la profondeur et 
la hauteur de cet amour dépassant toute intelligence, que le nôtre 
répond au sien. (...) 
 C’est par l’amour qu’il déracine le péché du cœur humain, et 
c’est ainsi que l’orgueil cède la place à l’humilité et l’incrédulité à 
l’amour et à la foi. 
 Aux Juifs qui s’efforçaient en vain d’atteindre à la perfection par 
leurs propres efforts, Jésus avait déclaré que leur justice ne leur 
ouvrirait jamais les portes du royaume de Dieu. Il va leur indiquer 
maintenant les caractéristiques de la véritable justice. (...) 
 La loi n’est qu’une représentation du caractère de Dieu. 
Considérons dans la personne de notre Père céleste la réalisation 
parfaite des principes qui sont à la base de son royaume. 
 Dieu est amour. Comme les rayons lumineux partent du soleil, 
l’amour, la lumière et la joie jaillissent de lui vers toutes ses créatures. Il 
est dans sa nature de donner et sa vie même est la source de l’amour 
désintéressé. (...) 
 Nous devons être pour notre entourage un foyer de lumière et 
de bénédiction comme il en est un pour l’univers. Nous n’avons rien par 
nous-mêmes, mais la lumière de son amour resplendit sur nous et nous 
devons en réfléchir l’éclat. Grâce à cette perfection dont il nous 
recouvre, nous pouvons être parfaits dans notre sphère comme Dieu lui-
même est parfait dans la sienne. 
                 Thoughts From the Mount of Blessing, pp. 76, 77; 
               Heureux ceux qui, p. 65. 
 

 Dieu est amour. Il prend soin des créatures qu’il a formées. 
« Comme un père a compassion de ses enfants, l’Eternel a compassion 
de ceux qui le craignent » (Psaumes 103 : 13). « Voyez quel amour le 
Père nous a témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu » 
(1 Jean 3.1). Quel précieux privilège! Etre les fils et les filles du Très-
Haut, héritiers de Dieu et cohéritiers du Christ. Ne nous affligeons donc 
pas et ne nous lamentons pas parce que, dans cette vie, nous ne 
sommes pas exempts de désappointements et d’afflictions.  
 Si, dans la providence de Dieu, nous sommes appelés à supporter 
des épreuves, acceptons la croix et buvons la coupe amère, nous 
rappelant que c’est la main d’un Père qui la porte à nos lèvres. Ayons 
confiance en lui dans les ténèbres comme dans la pleine lumière. Ne 
pouvons-nous pas croire qu’il nous donnera tout ce qui est pour notre 
bien? « Lui qui n’a point épargné son propre Fils, mais qui l’a livré pour 
nous tous, comment ne donnera-t-il pas aussi toutes choses avec lui ? » 
(Romains 8 : 32). Même dans la nuit de l’affliction, comment pourrions-
nous refuser de faire monter vers Dieu nos accents de louange et de 
reconnaissance, si nous nous souvenons de l’amour qu’exprime la croix 
du Calvaire?   
                                                        Testimonies for the Church, vol. 5, p. 315; 
                                                         Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 126. 
 
 
 
 
 
 Croire apporte la paix et avoir confiance en Dieu crée la joie. 
Croyez, croyez ! Mon âme vous dit, croyez. Reposez-vous en Dieu. Il est 
capable de garder ce que vous lui avez consacré avec confiance. Grâce à 
Celui qui vous a aimé,  il vous rendra plus que vainqueur.  
                                                       Testimonies for the Church, vol. 2, p. 319.   
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Dimanche 10 décembre 2017   
 
Christ et la loi 
 Nous ne serons en sûreté qu’en nous cramponnant à Jésus. Ne le 
perdons jamais de vue. C’est lui qui a dit: « Sans moi vous ne pouvez 
rien faire » (Jean 15 : 5). Il nous faut cultiver le sentiment de notre 
insuffisance et de notre incapacité et nous appuyer entièrement sur 
Jésus, de manière à rester calmes et inébranlables, chacun pour son 
compte, en parole et en conduite.  
            Selected Messages, book 2, p. 59; Messages choisis, vol. 2, p. 167. 
 
 
 
 Prêtres et magistrats s’embourbèrent dans une ornière de 
cérémonialisme. Ils se complaisaient dans une religion légale, et il leur 
était impossible de communiquer aux autres les vérités vitales du ciel. 
Leur propre justice leur suffisait amplement, et ils ne désiraient 
nullement voir s’introduire un nouvel élément dans leur religion. Ils ne 
pouvaient comprendre que la manifestation de la bonne volonté de 
Dieu envers les hommes puisse être indépendante d’eux-mêmes; elle 
devait découler de leurs propres mérites et de leurs bonnes œuvres. La 
foi qui agit par amour et purifie l’âme ne pouvait s’unir à la religion des 
pharisiens, faite de cérémonies et de commandements d’hommes.  
                    The Acts of the Apostles, p. 15; Conquérants pacifiques, p. 16. 
 
 
 
 Le Christ a offert une satisfaction pour la coulpe du monde 
entier; tous ceux qui s’approcheront de Dieu avec foi recevront la justice 
du Christ. (...) 
 Notre péché a été expié, éloigné loin de nous, jeté au fond des 
mers. Grâce à la repentance et la foi, nous sommes débarrassés du 
péché; nous pouvons regarder au Seigneur devenu notre justice. Jésus a 
souffert, lui juste pour des injustes. (...) 
 Qui veut devenir vraiment repentant? Que doit-il faire? — Il doit 
aller à Jésus tel qu’il est, sans retard. Il doit croire à la véracité du Christ, 

croire à sa promesse, et demander afin de recevoir. Quand un désir 
sincère pousse les hommes à la prière, ils ne prient pas en vain. Le 
Seigneur tiendra parole; il donnera son Saint-Esprit pour conduire à la 
repentance envers Dieu et à la foi au Seigneur Jésus-Christ. Le croyant 
priera et veillera, renoncera à ses péchés et prouvera sa sincérité par un 
effort vigoureux en vue d’observer les commandements de Dieu. La foi 
accompagnera sa prière; il ne se contentera pas de croire à la loi, mais il 
obéira à ses préceptes. Il prendra position avec le Christ sur cette 
question. Il renoncera à toute habitude et à toute relation sociale 
tendant à éloigner son cœur de Dieu. (...) 
 Pécheurs par nous-mêmes, nous sommes justes par Christ. 
Rendus justes par la justice imputée du Christ, nous sommes déclarés 
justes par Dieu qui nous traite comme des justes. Il voit en nous des 
enfants chéris. Le Christ agit en opposition avec la puissance du péché; 
où le péché a abondé la grâce surabonde. « Etant donc justifiés par la 
foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ, à qui 
nous devons d’avoir eu par la foi accès à cette grâce, dans laquelle nous 
demeurons fermes, et nous nous glorifions dans l’espérance de la gloire 
de Dieu » (Romains 5 : 1, 2).  
                                                        Selected Messages, book 1, pp. 392–394;  
                                                             Messages choisis, vol. 1, pp. 460, 461. 
 
 
 
Lundi 11 décembre 2017 
 
 L’élection de la grâce 
 Tous ceux qui le veulent, peuvent voir le mystère de la piété. 
Mais ce n'est que par une compréhension correcte de la mission et de 
l'œuvre du Christ, que la possibilité d'être complet en Lui, accepté dans 
le Bien-aimé, est mise à notre portée. Son long bras humain embrasse la 
famille humaine ; Son bras divin s'accroche au trône de l'Infini pour que 
l'homme puisse obtenir le bénéfice du sacrifice infini fait en sa faveur. Et 
à tous ceux qui Le reçoivent Il donne le pouvoir de devenir enfants de 
Dieu, même à tous ceux qui croient en Son nom. (...) 
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 La sagesse cachée, - qui est le Christ en vous, l'espérance de la 
gloire, (voir Colossiens 1 : 27) -  est une sagesse aussi élevée que le ciel. 
Les profonds principes de la piété sont sublimes et éternels. Une 
expérience de vie chrétienne intime est la seule chose qui puisse nous 
aider à comprendre ce problème et à obtenir les trésors de 
connaissance qui ont été cachés dans les conseils de Dieu, mais qui sont 
maintenant mis à la disposition de tous ceux qui ont une relation vitale 
avec le Christ.  
 Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 6, pp. 
1113, 1114; Commentaire d'Ellen White sur Éphésiens 1 : 3-6.  
 
 Cependant, bien que les enfants d’Israël aient méprisé son Fils, 
Dieu ne les rejeta pas. Ecoutez Paul dire à ce sujet: “Je dis donc: Dieu a-
t-il rejeté son peuple? Loin de là! Car moi aussi je suis Israélite, de la 
postérité d’Abraham, de la tribu de Benjamin. Dieu n’a point rejeté son 
peuple, qu’il a connu d’avance. Ne savez-vous pas ce que l’Ecriture 
rapporte d’Elie, comment il adresse à Dieu cette plainte contre Israël: 
Seigneur, ils ont tué tes prophètes, ils ont renversé tes autels; je suis 
resté moi seul, et ils cherchent à m’ôter la vie? Mais quelle réponse Dieu 
lui fait-il? Je me suis réservé sept mille hommes, qui n’ont point fléchi le 
genou devant Baal. De même aussi dans le temps présent il y a un reste, 
selon l’élection de la grâce.” Israël avait bronché, et était tombé; mais il 
ne lui était pas impossible de se relever. 
   The Acts of the Apostles, p. 375; Conquérants pacifiques, p. 333. 
 
  
 
 L’uniformité n’est pas de règle dans la nature ! Pas plus qu’elle 
ne l’est dans le royaume de la grâce. Dieu utilise différentes façons 
d’atteindre son but : le salut des âmes. C’est au moyen de méthodes 
diverses que notre généreux rédempteur s’occupe des différentes 
intelligences. … 
 Le berger céleste sait où trouver les agneaux qui se sont éloignés 
du troupeau. Il désire les ramener en son sein. … 
 Tout comme au temps d’Elie, où Dieu avait en réserve sept mille 
hommes qui n’avaient pas plié le genou devant Baal, Il a aujourd’hui 

dans le monde, beaucoup de personnes qui marchent dans toute la 
lumière qu’elles ont reçue. Il a, en réserve, un firmament entier d’élus 
qui brillent au milieu des ténèbres.  
           Letter 39, Feb. 28, 1903, to J. Wessells in This Day with God, p. 67.  
 
 
 
Mardi 12 décembre 2017  
 
Les branches naturelles 
 Nous voici réunis avec nos mentalités différentes, nos diverses 
origines et éducations , et nous ne nous attendons pas à ce que tous les 
esprits suivent une seule et même voie; mais il importe de savoir si 
nous, qui représentons les différents sarments, sommes attachés au Cep 
principal. Telle est la question que nous désirons poser aux maîtres 
comme aux élèves. Nous voulons savoir si nous sommes réellement 
attachés au Cep principal. Si oui, nous avons cependant différentes 
manières d’agir, différentes intonations, différents timbres de voix. 
Chacun conçoit les choses d’un certain point de vue, et nous avons des 
idées différentes les uns des autres au sujet de la Bible, mais non en 
contradiction avec elle. Mon esprit peut s’engager dans des voies qui lui 
sont familières, tandis qu’une autre personne peut avoir une pensée, 
une opinion conformes à ses traits de caractère et éprouver un vif 
intérêt pour des aspects de la question que d’autres ne perçoivent pas.    
           Mind, Character, Personality, vol. 1, 53; 
               Pour un Bon Équilibre mental et spirituel, vol. 1, 54. 
  
 
 
 Jésus est venu ici-bas et dans sa grâce il nous invite à venir à lui 
pour recevoir ses instructions, et croire en lui. Lorsque nous le faisons, il 
nous greffe sur sa vie et sur son caractère. S’approcher du Christ c’est 
faire preuve de foi, et le processus de la greffe c’est l’adoption  et par 
cet acte mutuel nous devenons fils de Dieu, héritiers avec le Christ, 
participants à la nature divine, en fuyant la corruption qui existe dans le 
monde par la convoitise. 
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 Cette greffe en Lui nous sépare du monde. Nous n’apprécierons 
plus la compagnie des personnes dépravées, souillées et qui souillent les 
autres. Car effectivement, nous serons morts au péché, mais vivants en 
Dieu, par Jésus-Christ notre Seigneur. Puis, naîtront de riches grappes de 
fruits que sont les grâces de l’Esprit : l’amour, la joie, la paix, la patience, 
la douceur, la bonté. Nous aurons de nouvelles affections, de nouveaux 
appétits, de nouveaux goûts. « Les choses anciennes sont passées; voici, 
toutes choses sont devenues nouvelles ».  
 Testimonies on Sexual Behavior, Adultery, and Divorce, p. 135; d’après     
Conseils sur la conduite sexuelle, l'adultère et le divorce, pp. 164, 165. 
 
 
 
 Lorsque nous nous rendons compte de notre faiblesse sans le 
Christ, nous ne devons pas nous laisser abattre, mais compter sur ce 
Sauveur crucifié et ressuscité. Âmes malheureuses, victimes du péché, 
découragées, regardez et vivez! Jésus a donné sa parole, il sauvera tous 
ceux qui viennent à lui. Puis, confessons nos péchés, ce qui donnera 
naissance aux fruits de la repentance.  

Jésus est notre Sauveur aujourd’hui. Il plaide pour nous dans le 
lieu très saint du sanctuaire céleste, et Il pardonnera nos péchés. Cela 
change complètement notre rapport avec le monde si, spirituellement, 
nous comptons sur Dieu sans douter, le considérant comme un 
fondement sûr, ou si nous cherchons à trouver quelque justice en nous-
mêmes avant de venir  à Lui. 
 Détournez-vous de vous-mêmes et regardez l’Agneau de Dieu 
qui ôte le péché du monde. C’est un péché que de douter. Le moindre 
scepticisme s’il est entretenu dans le cœur, entraîne l’âme dans la 
culpabilité et génère de grandes ténèbres et des découragements. (...) 
Jésus aime nous voir venir à lui tels que nous sommes, pécheurs, 
dépendants, impuissants et malheureux. Nous nous disons enfants de la 
lumière, non pas de la nuit, ni des ténèbres ; quel droit aurions-nous de 
douter ? 
                                  The Review and Herald, April 22, 1884; 
 
 

Mercredi 13 décembre 2017 
 
Tout Israël sera sauvé 
 Dans tout ce que fait Dieu pour son peuple, l’amour et la 
miséricorde marchent de pair avec la justice la plus impartiale. On en 
voit des preuves nombreuses dans l’histoire des Hébreux. Son amour à 
leur égard s’exprime par cette image touchante:  
 
« Pareil à l’aigle qui excite sa couvée, 
Et vole autour de ses petits, 
Qui déploie ses ailes pour les prendre avec lui, 
Et les porter sur ses plumes, 
Ainsi l’Éternel seul a conduit son peuple » (Deutéronome 32 : 11-12). 
 
 Néanmoins, avec quelle prompte sévérité les péchés d’Israël 
n’étaient-ils pas châtiés! De même, Dieu a manifesté son amour infini 
pour une race perdue dans le don de son Fils unique. Par une foule 
d’actes de bonté et de compassion, Jésus a révélé aux hommes le 
caractère miséricordieux de son Père. Cependant, c’est lui-même qui a 
dit: « Avant que le ciel et la terre aient passé, il ne disparaîtra de la loi ni 
un seul iota ni un seul trait de lettre, jusqu’à ce que tout soit accompli » 
(Matthieu 5 : 18). 
 Au jour du jugement, la voix qui adresse aujourd’hui au pécheur 
des appels si tendres et si pressants, qui l’invite à trouver en Jésus le 
pardon et la grâce, dira à ceux qui auront rejeté sa miséricorde: 
« Retirez-vous de moi, maudits! » (Matthieu 25 : 41). Dans toute la 
Bible, Dieu nous apparaît non seulement comme un Père aimant, mais 
aussi comme un juste Juge. Tout en prenant plaisir à manifester sa 
miséricorde, à pardonner « l’iniquité, la révolte et le péché », « il ne 
tient pas le coupable pour innocent » (Exode 34 : 7). 
             Patriarchs and Prophets, p. 469; Patriarches et prophètes, p. 451. 
 
 
 
 L’histoire d’Israël a été écrite pour notre instruction. Quand les 
Hébreux étaient entourés de dangers et de difficultés et que la route 
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leur semblait sans issue, leur foi les abandonna et ils murmurèrent 
contre le conducteur que Dieu avait mis à leur tête. Ils l’accusèrent de 
les avoir exposés au danger, alors qu’il avait simplement obéi à la voix 
de Dieu.  
 L’ordre divin fut: « Avancez. » Il ne s’agissait pas d’attendre que 
le chemin s’ouvre devant eux et qu’ils comprennent les détails du plan 
que Dieu avait conçu pour les délivrer. La cause de Dieu doit progresser 
et le Seigneur ne saurait manquer de frayer un chemin à son peuple. 
Hésiter et murmurer, c’est faire preuve de méfiance envers le Saint 
d’Israël. Dieu, dans sa providence, amena les Hébreux dans la 
montagne, en face de la mer Rouge, afin de les délivrer pour toujours de 
leurs ennemis. Il aurait pu agir d’une façon différente, mais il choisit ce 
chemin afin de mettre leur foi à l’épreuve et d’augmenter leur confiance 
en lui.   
                                                          Testimonies for the Church, vol. 4, p. 25;  
                                                         Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 516. 
 
 
 
 Le Christ vient avec puissance. Il vient avec sa propre gloire et la 
gloire de son Père ; les saints anges l’escortent… 
 Les rachetés recevront alors l’héritage qui leur avait été promis. 
Ainsi les desseins de Dieu en faveur d’Israël s’accompliront 
littéralement. L’homme n’a aucun pouvoir pour annuler les projets 
divins. Même au milieu des embûches de Satan, ces projets se sont 
réalisés. Il en fut ainsi pour la maison d’Israël à travers les discordes de 
la monarchie. Il en est de même avec l’Israël spirituel de nos jours.     
            Prophets and Kings, p. 590 ; Prophètes et rois pp. 544, 545. 
 
 
 
 Jeudi 14 décembre 2017 
 
 Le salut des pécheurs 
 L'œuvre en faveur des Juifs, telle qu'elle est ébauchée dans 
Romains 11, est une œuvre qui doit être traitée avec une sagesse 

spéciale et qui ne doit pas être négligée. Notre Eglise a besoin de la 
sagesse de Dieu. Le chemin du Roi doit être préparé avec sagesse et 
justice. Il faut donner aux Juifs toutes les occasions possibles pour qu’ils 
puissent accéder à la lumière.  
 Ellen G. White Comments in The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1079; 
                                      Commentaire d'Ellen White sur Romains 11. 
 
 
 
 Nous avons à démontrer que la grâce du Christ demeure dans 
notre cœur. Quels que soient nos auditeurs, son influence sera révélée 
par des paroles de la plus grande importance, aux conséquences aussi 
durables que l’éternité. 
 En cette période de l’histoire de la terre, nous ne pouvons-nous 
permettre d’affaiblir l’influence que nous avons les uns sur les autres. Le 
combat chrétien est serré et ardu. Nous devons faire face à un ennemi 
invisible et nous battre contre lui. Nous devons demeurer en harmonie 
avec les puissances célestes qui s’efforcent de nous purifier de la 
tendance que nous avons à critiquer nos frères et à les juger. Le 
Seigneur désire nous maintenir sous le joug du Christ. (...) 
 Nous sommes les témoins du Christ. Ne parlons donc pas de nos 
difficultés et ne méditons pas sur nos épreuves, mais rapprochons-nous 
du Seigneur Jésus-Christ, qui suscite la foi et la mène à la perfection. En 
regardant à lui, en l’étudiant et en parlant de lui, nous serons 
transformés à son image.  
               The Upward Look, p. 239; Levez vos yeux en haut, p. 231. 
 
 
 
 La vie du Christ était une vie chargée du message divin de 
l’amour de Dieu et il avait intensément hâte de transmettre, dans une 
riche mesure, cet amour aux autres. La compassion irradiait de son 
visage et son comportement était caractérisé par la grâce, l’humilité, la 
vérité et l’amour. Chaque membre de son Église militante doit 
manifester les mêmes qualités s’il veut se joindre à l’Église triomphante. 
L’amour du Christ est si vaste, si plein de gloire, qu’en comparaison, tout 
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ce que les hommes estiment grand devient insignifiant. Quand nous 
sommes capables d’en prendre conscience, nous nous exclamons : Oh, 
quelle profondeur que celle de l’amour que Dieu a accordé aux hommes 
dans le don de Son fils unique !  
 Lorsque nous cherchons un langage approprié pour décrire 
l’amour de Dieu, nous trouvons que les mots sont trop plats, trop 
faibles, trop indigne du thème et nous déposons notre plume en disant : 
« Non, il ne peut être décrit. » Nous ne pouvons faire que ce que le 
disciple bien-aimé a fait, et déclarer: « Voyez quel amour le Père nous a 
témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu! » (1 Jean 3 : 
1a). En cherchant à décrire cet amour nous avons le sentiment d’être 
comme des nourrissons balbutiants leurs premiers mots. 
Silencieusement nous pouvons adorer; car le silence, en la matière, est 
la seule éloquence. Cet amour est au-dessus de tout langage. C’est le 
mystère du Dieu incarné, de Dieu dans le Christ, et de la divinité dans 
l’humanité. Le Christ s’est abaissé dans une humilité sans précédent, 
afin que dans Son élévation jusqu’au trône de Dieu, Il puisse aussi élever  
ceux qui croient en Lui, et les faire asseoir avec Lui sur Son trône. Tous 
ceux qui regardent à Jésus avec foi pour qu’Il guérisse leurs blessures 
causées par le péché, seront guéris.  
                                                 Fundamentals of Christian Education, p. 179.  
 
 
 
 
Vendredi 15 décembre 2017 
 
 Pour aller plus loin 
 
Conquérants pacifiques, "De persécuteur à disciple", pp. 99-107. 
 
 
 
 
 

 


